

Editorial

XXII Memorial Guillermo Arce y Ernesto Sánchez Villares

A. BLANCO QUIRÓS

Presidente del Comité Científico

En esta reunión celebrada en Valladolid los días 6 y 7 de noviembre, la Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León (SCCALP) recuerda a las dos figuras más eminentes de su historia. Estos dos pediatras estuvieron permanentemente con la Sociedad desde su fundación hasta finales del pasado siglo, enseñando su ciencia, aportando su forma de estar y honrándonos a todos con su amistad. Los años van pasando y de forma lenta erosionan la realidad y la convierten en recuerdo. Muchos de los pediatras más jóvenes, que comparten el presente, y que serán los dueños del futuro, no conocieron a Guillermo Arce, ni siquiera a Ernesto Sánchez Villares. Esto no importa, lo fundamental es que siempre sepan que si la SCCALP está viva, palpita y crece, se lo debe a muchos compañeros que trabajaron durante años y convirtieron lo eventual en real. Don Guillermo y Don Ernesto son las figuras paradigmáticas extraídas del anonimato, muchos pediatras, más olvidados nos aportaron también su trabajo, sus conocimientos y su amistad.

El Comité Científico local ha preparado un programa pensado para todos los socios, con independencia de su lugar de trabajo, formación o edad. Nuestro deseo es que todos puedan encontrar temas que estimulen su interés y que les mejoren su quehacer diario. Se ha buscado algún momento para la reunión de los Grupos de Trabajo. Se han preparado dos Mesas Redondas muy diferentes, la primera desarrollará cuestiones relacionadas con problemas éticos y legales en Pediatría, algo que afecta a la práctica profesional diaria. La segunda se dedica a actualizaciones que tienen que ver con nuevas aportaciones asistenciales y científicas. Seguimos impulsando la organización de Talleres y Seminarios que facilitan el aprendizaje de aspectos prácticos de una forma interactiva y más cercana. Se ha conse-

guido el reconocimiento oficial de la Junta de Castilla y León para las actividades celebradas en esta reunión, así los participantes podrán justificarlas como parte de su formación pediátrica continuada. Aceptando todas las comunicaciones recibidas queremos enviar a los residentes el siguiente mensaje: en las reuniones de la SCCALP siempre seréis bien recibidos, contamos con vosotros y preparamos actividades que son un complemento adecuado a vuestra formación oficial. Circunstancias bien conocidas nos ha llevado a introducir actividades de confraternidad diferentes que suponemos sean entendidas y aceptadas.

Como es habitual, coincidiendo con el Memorial este año se entrega la medalla conmemorativa al profesor Tovar Larrucea, director del Departamento de Cirugía Infantil del Hospital la Paz de Madrid. Juan es un amigo, un compañero, y un socio activo de la SCCALP, a la que está unido por todos los lazos que son capaces de atar a una persona y mantenerla siempre cercana. Enhorabuena, esta medalla es solo una parcial, pero cariñosa, aportación al reconocimiento de los numerosos méritos humanos y científicos que acredita.

Nestlé Nutrición ha sido siempre promotora, financiadora y compañera de los memoriales y nos gustaría que siguiera siéndolo. Hace años nos propuso un modelo de Memorial que la SCCALP aceptó. Les damos las gracias por habernos ayudado a construir una parte tan importante de nuestra historia. Sin embargo, 22 años es mucho tiempo, muchas circunstancias cambiaron y tendremos que buscar nuevas fórmulas. Las encontraremos.

Finalmente, y en nombre del Comité Científico quiero agradecer a todos vosotros, los asistentes al Memorial, vuestra presencia que, en definitiva, es la que permite la continuidad de las reuniones.